Communiqué de presse



Atlas de biodiversité communale : Ayros-Arbouix en chef de file

Soucieuses de valoriser leur patrimoine naturel et paysager, onze communes du Parc national sont actuellement engagées dans la réalisation de leur Atlas de biodiversité communale (ABC).

Porté par le Parc national des Pyrénées, ce programme est rendu possible grâce à l'implication du Conservatoire botanique national des Pyrénées et de Midi-Pyrénées, des Conservatoires d'espaces naturels de Midi-Pyrénées et d'Aquitaine et du monde associatif avec l'association des Amis du Parc national des Pyrénées et Nature Midi-Pyrénées. La sensibilisation de la population aux enjeux de la préservation de la biodiversité ainsi que l'mplication de toutes et tous dans les prospections sont un volet primordial de cette démarche.

Après trois années d'inventaires minutieux et un travail de compilation, d'analyse des données et de rédaction, le livret de l'ABC de la commune d'Ayros-Arbouix est aujourd'hui édité.

Ce document de cent pages, abondamment illustré de schémas et photos, dresse un portrait de la commune, présente son histoire humaine, paysagère,..., ainsi qu'une sélection des espèces observées sur son territoire... L'information est accessible à tous grâce à une véritable volonté de vulgarisation de l'information qui permet également aux initiés, une réelle découverte.

Le livret de l'Atlas de biodiversité communale est consultable en mairie d'Ayros-Arbouix et par le lien :

http://fr.calameo.com/read/004382105df5f910a66ec

Laurent Grandsimon, président du conseil d'administration du Parc national des Pyrénées, et Gilles Perron, directeur, reviennent sur l'édition de ce premier livret d'un ABC : « Premier exemple d'une série que nous espérons longue, ce document constitue l'aboutissement d'un engagement local initié par l'intermédiaire de la charte du territoire du Parc national des Pyrénées en 2012. Le projet a mobilisé un réseau d'acteurs aussi variés que complémentaires, allant des professionnels de la nature aux citoyens, y compris les plus jeunes. Près de 2 000 observations ont été réalisées par les agents du parc national et nos partenaires pendant trois ans afin de mettre en lumière le patrimoine naturel (faune, flore et fonge) et paysager de la commune. Cette démarche a permis d'identifier avec les élus, les enjeux de préservation présents. Ces éléments sont aujourd'hui autant de pistes et d'opportunités pour agir localement en faveur de la biodiversité »

Régis Baudiffier, maire d'Ayros-Arbouix, revient sur cette démarche : « La commune d'Ayros-Arbouix, consciente des enjeux liés au développement durable du territoire, s'est engagé en faveur de l'environnement et de la biodiversité sur différents programmes depuis de nombreuses années (réflexion sur l'éclairage public, engagement dans la démarche « zéro pesticide » ...). Lorsque le Parc National des Pyrénées nous a proposé la réalisation de l'Atlas de la biodiversité Communal, nous avons saisi cette opportunité. L'atlas va permettre d'améliorer la connaissance des richesses de la commune pour nos habitants. Mais également de définir, au sein du conseil municipal, les enjeux pour améliorer la préservation et la protection de notre patrimoine naturel. »

Contact Presse:

Caroline Bapt – chargée de communication Parc national des Pyrénées 05 62 54 16 74 – 06 30 15 99 39